

CAROLINE MICHALIK,
DIRECTRICE GÉNÉRALE DE GLOBAL PRE (80)

« Être un acteur indispensable de la filière recyclage. »



Saviez-vous que les centres véhicules hors d'usages (VHU) traitaient chaque année 1,3 million d'automobiles ? Caroline MICHALIK, directrice générale de Global PRE, est fière de représenter un secteur méconnu.

RÉALITÉ CONTRE CLICHÉS

Les préjugés associés à ce qui a été communément appelé une « casse », Caroline MICHALIK les connaît depuis son jeune âge... Vingt ans plus tard, elle dirige un groupe dont l'ambition est de créer la « référence universelle » de la pièce de réemploi (PRE) et de la pièce issue de l'économie circulaire (PIEC). « Mes parents géraient un centre VHU près de Reims. Je n'ai rencontré que des gens fiers de leur métier, résilients, soucieux des règles et de l'environnement ». Le grand public doute encore, à tort, de la qualité d'une pièce de réemploi. « Nos 89 centres actionnaires traitent

chaque année un million de pièces. Ils suivent un cahier des charges strict pour être agréés et répondent à des référentiels métier labellisés. Ils ne se donnent aucun droit à l'erreur ! »

ALTERNATIVE À LA PIÈCE NEUVE

À la tête de Global PRE créée par et pour des recycleurs automobiles, Caroline incarne l'expertise et l'indépendance de sa structure. « Nous proposons deux outils : une application à destination des professionnels de la réparation automobile pour y trouver la pièce de réemploi dont ils ont besoin ; et une plateforme de vente en ligne (mapiecedoccasion.fr) accessible à tous ». Elle apprécie la polyvalence qu'exige son poste : « La monotonie est exclue de mon quotidien. Relation avec les centres agréés VHU, comptabilité, administratif, prospection commerciale... Je touche à tout. Mais ce que j'apprécie surtout, c'est de retourner sur le terrain ! »

UNE NOUVELLE DONNE

Les centres VHU font face à une nouvelle concurrence : celle des constructeurs. « Ils ont compris l'intérêt de développer leurs propres systèmes de recyclage et éco-organismes. Nos solutions reposent sur la mutualisation des stocks. Plus nos centres seront unis, plus ils pourront défendre leur place dans la filière et une approche plus vertueuse. Quant à moi, je suis fière de défendre ce sens du collectif et de représenter les femmes – de plus en plus nombreuses – et les hommes du secteur. »



LE SERVICE +

Retrouvez tous les risques et les mesures de prévention en lien avec le métier de la revente de pièces détachées dans votre fiche pratique « Mieux vaut prévenir », disponible sur votre espace IRP AUTO Solidarité-Prévention